

Beschlussvorlage	Geschäftsbereich	Soziales, Jugend & Integration
	Ressort / Stadtbetrieb	208 – Kinder, Jugend u. Familie - Jugendamt
	Bearbeiter/in	Norbert Korte
	Telefon (0202)	563 - 25 41
	Fax (0202)	563 - 81 37
	E-Mail	norbert.korte@stadt.wuppertal.de
	Datum:	01.10.2008
	Drucks.-Nr.:	VO/0484/08 öffentlich
Sitzung am	Gremium	Beschlussqualität
28.10.2008	Jugendhilfeausschuss	Entscheidung
Anerkennung des Vereins Bergischer Bildungsbund e.V. als Träger der freien Jugendhilfe		

Grund der Vorlage

Antrag des Vereins „Bergischer Bildungsbund e.V.“ vom 09.05.08

Beschlussvorschlag

Der Verein „Bergischer Bildungsbund e.V.“ wird gemäß § 75 SGB VIII (Kinder- und Jugendhilfe) i.V.m. § 25 des Ersten Gesetzes zur Ausführung des Kinder- und Jugendhilfegesetzes NRW (AG - KJHG NRW) als Träger der freien Jugendhilfe öffentlich anerkannt.

Unterschrift

Dr. Kühn

Begründung

Der Bergische Bildungsbund e.V. wurde 1997 gegründet. Der Verein widmet sich seitdem der Förderung der Jugend- und Elternarbeit und sieht seinen Aufgabenschwerpunkt insbesondere darin, die schulische und außerschulische Entwicklung von Kindern und Jugendlichen zu fördern. Die bisherige Vereinsarbeit umfasst u.a. Nachhilfe in den schulischen Hauptfächern sowie die soziale Betreuung von Schülern, die Organisation von Bildungsseminaren für Eltern und die Sprachförderung für Vorschulkinder. Der Verein bemüht sich, die interkulturelle Kompetenz der Kinder, Jugendlichen und deren Eltern zu stärken, um das Zusammenleben der Menschen aus verschiedenen Kulturkreisen zu verbessern.

Zurzeit betreut der Verein ca. 80 Kinder und Jugendliche aus allen Schularten in den schulischen Hauptfächern (Deutsch – Mathematik – Englisch).

Nach seiner Satzung hat der Verein das Ziel, sich mit der Förderung der Erziehung, Volks- und Berufsbildung einschließlich der Errichtung und dem Betrieb von Privatschulen und Kindergärten sowie der Studentenhilfe zu befassen. Weitere Ziele sind die Förderung der Jugendpflege und der Jugendhilfe.

1. Vorsitzender des Vereins ist Herr Erol Okumusoglu.

Aktueller Anlass für den Antrag auf Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe ist der Wunsch des Vereins, eine Tageseinrichtung für Kinder mit interkulturellem Ansatz zu betreiben.

Das Ressort Zuwanderung und Integration verweist auf gute Erfahrungen bei der Zusammenarbeit mit dem Bergischen Bildungsbund. Die vom Jugendhilfeausschuss eingesetzte Arbeitsgruppe „Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe“ hat sich nach eingehender Beratung der Auffassung der Verwaltung angeschlossen und befürwortet die Anerkennung.

Anlagen

Anlage 01 – Vereinssatzung

Anlage 02 – Zusammenfassung der Vereinsarbeit

Anlage 03 – Auszug aus dem Vereinsregister